

Fecha: 03-06-2025
 Medio: Crónica de Chillán
 Supl.: Crónica de Chillán
 Tipo: Noticia general
 Título: **Más de 8 mil personas han sido despedidas con cartas de aviso**

Pág. : 3
 Cm2: 423,7
 VPE: \$ 351.687

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

Más de 8 mil personas han sido despedidas con cartas de aviso

LABORAL. *La región acumuló miles de avisos de término de contrato en el primer trimestre del año. Desde la Seremi del Trabajo pidieron cautela con las cifras.*

Felipe Placencia
 cronica@cronicachillan.cl

Un total de 8.215 personas han sido despedidos a través de cartas de aviso de término de contrato, según la Dirección del Trabajo, correspondiente al 1,08% del nacional total, que fue de 762 mil personas que habrían quedado sin fuente laboral. Ello, en los meses de enero, febrero a marzo, es decir, el primer trimestre del año. De acuerdo al documento, la Región Metropolitana encabeza las cifras con 333.828 despidos, seguido de O'Higgins 67.954, luego Bío Bío con 61.890 y Maule con 57.808.

Los sectores productivos que tienen más desvinculaciones son los de servicios administrativos y de apoyo, con 55.484 a nivel país. Posteriormente está el ítem de actividades no especificadas, con 52.513.

Más abajo está el área de la construcción con 41.306 despidos. Luego el sector comercio al por mayor y menor con 33.928 y posteriormente la agricultura, ganadería, silvicultura y pesca con 32.538.

"En el último año de estudio (abril 2024 a marzo 2025), las cartas de aviso totales mos-



DESPEDIDOS. DESDE LA SEREMI SE INDICÓ QUE ESTO NO PUEDEN SER CONSIDERADO COMO AUMENTO DEL DESEMPLEO.

traron un comportamiento interanual mayoritariamente al alza, con 9 meses de aumentos y solo 3 de disminuciones. En marzo de 2025, se registró una de las alzas más altas del período, con un 13,1% respecto al mismo mes del año anterior",

explicó la Dirección del Trabajo en el informe.

Por otro lado, en lo que respecta a los motivos de las desvinculaciones en el último año, son "el vencimiento del plazo del contrato (art. 159 N°4), con una participación del

39,6%. Le siguieron la conclusión del trabajo o servicio (20,6%) y las necesidades de la empresa (18,4%)."

Alexis Díaz es conductor de camiones y constantemente está recibiendo "sobre azul". De acuerdo a su expe-

riencia el mercado laboral es-tá desafiante.

"Hay que seguir intentando. Esto es así, es cíclico y espero encontrar ahora otro mejor. Me gusta lo que hago. He transitado por zonas peligrosas y he puesto mi vida en riesgo. Me gustaría que esto fuera más valorado", dijo.

La capacidad de generación de empleo ha sido una constante preocupación. El último informe de desocupación elaborado por Instituto Nacional de Estadísticas (INE) está

llegó al 10% en el trimestre móvil febrero-marzo-abril.

El seremi del Trabajo Ñuble, Eduardo Riquelme, hizo un contraste. "Es muy importante señalar que la publicación de las estadísticas de las cartas de despido en ningún caso puede ser consideradas como cifras de empleo o desempleo por varias razones".

Aclaró que "no todas las cartas terminan efectivamente en despidos o una persona puede ser despedida, pero encontrar trabajo rápidamente. Las cifras que hay que observar son las del INE y estas señalan que el empleo formal creció un 6% en Ñuble en el primer trimestre de este año, comparado con el primer trimestre del año pasado. Estas si

son cifras oficiales y fiables".

Cabe recordar que CorÑuble, a cargo de Ricardo Salman, ha hecho hincapié anteriormente en la necesidad de impulsar la inversión e incentivar sectores productivos claves para fortalecer el empleo. Lo mismo han opinado desde la Asociación de Agricultores de la región, liderada por Carlos González, quien ha manifestado que la zona debe seguir fortaleciéndose.

Desde la CUT Ñuble, el secretario general, Luis Sánchez, manifestó que un aspecto relevante de las estadísticas entregadas por la Seremi del Trabajo Ñuble es que el número de trabajadores afectados es bastante menor a regiones vecinas.

"Hay que recordar que terminó la temporada de trabajos agrícolas y nos encontramos con estos despidos. Si estaba en esa área es normal de esa temporada, pero si dentro de los ocho mil hay de otros sectores productivos, hay que analizar a qué se debe", resaltó el representante de los trabajadores.

Por otro lado, advirtió que "que nos preocupa mucho es el uso indiscriminado de la causal necesidades de la empresa. Hay que poner ojo a eso". **CS**

Republicanos se despliegan en



CEDIDA